
 
 
 

EUDAMED Europäische Datenbank für Medizinprodukte 

Die Gesundheit und Sicherheit von Patient:innen und Anwender:innen steht für NOBAMED an 
erster Stelle. Mehr Transparenz für Patient:innen: Wir machen unsere Produktdaten bereits 
heute öffentlich zugänglich. 

Mit dem zunehmenden Fokus auf digitale Transparenz gewinnt die EUDAMED-Datenbank der 
Europäischen Union (EU) immer mehr an Bedeutung.  

Die EUDAMED-Datenbank genießt weltweites Interesse und ermöglicht es Expert:innen, 
Patient:innen und der Öffentlichkeit gleichermaßen, informierte Entscheidungen zu treffen, 
Risiken besser einzuschätzen und Vertrauen in Medizinprodukte zu stärken. NOBAMED 
unterstützt diese Entwicklung aktiv und leistet damit einen wichtigen Beitrag zu mehr 
Transparenz und Sicherheit im Gesundheitswesen. 

EUDAMED sammelt umfassende Informationen über Medizinprodukte, von den 
Herstellerangaben über Sicherheitsdaten bis hin zu Meldungen und macht sie so für die 
Öffentlichkeit zugänglich. 

Warum ist das wichtig? Bürgerinnen und Bürger, Ärzt:innen und Apotheker:innen und weitere 
Fachkreise können über die Plattform prüfen, welche Medizinprodukte auf dem Markt 
zugelassen sind, welche Eigenschaften sie haben und ob es relevante Sicherheitsinformationen 
gibt. So wird es einfacher, informierte Entscheidungen zu treffen und Vertrauen in medizinische 
Produkte zu stärken. 

NOBAMED geht mit gutem Beispiel voran. Wir haben bereits heute für die meisten unserer 
Produkte die erforderlichen Daten in EUDAMED eingetragen. Damit stehen wichtige 
Informationen nicht nur regulatorischen Behörden, sondern auch der Öffentlichkeit zur 
Verfügung. Patienten und Fachpersonal profitieren von aktuellen, verlässlichen und zentral 
zugänglichen Informationen, die helfen, die Anwendung von Medizinprodukten sicherer zu 
gestalten.  

Über die offizielle Website https://ec.europa.eu/tools/eudamed 

können Nutzer:innen unter anderem auf Kontaktinformationen der Hersteller, Produkte, 
Risikoklassen, Modellnamen und auf viele weitere Attribute pro Produkt zugreifen. Die 
zugehörigen Zertifikate der benannten Stellen werden von diesen dort hinterlegt, und Berichte 
zur Vigilanz werden veröffentlicht. 

„Transparenz ist der Schlüssel, um Sicherheit, Vertrauen und die Information von Patient:innen 
zu fördern“, sagt Dr. Anja Danz, Stellvertretende Vorstandsvorsitzende. „Getreu unserem Motto 
WISSEN VERBINDET stellen wir unsere Daten frühzeitig bereit und leisten damit einen aktiven 
Beitrag zu einem verantwortungsvollen Umgang mit Medizinprodukten.“ 

Mit diesem Schritt unterstützt NOBAMED nicht nur die gesetzliche Verpflichtung, sondern auch 
den gesellschaftlichen Anspruch auf offene und zugängliche Gesundheitsinformationen, ein 
echter Mehrwert für die Gesundheit aller. 

Wetter (Ruhr), 10.03.2026 

https://ec.europa.eu/tools/eudamed


 
 
 

EUDAMED European Database on Medical Devices 

Health and safety of patients and users is NOBAMED's top priority.  

More transparency for patients: We already make our product data publicly available. 

With the increasing focus on digital transparency, the European Union's (EU) EUDAMED 
database is becoming increasingly important.  

The EUDAMED database enjoys worldwide interest and enables experts, patients and the public 
alike to make informed decisions, better assess risks and strengthen confidence in medical 
devices. NOBAMED actively supports this development and thus makes an important 
contribution to greater transparency and safety in healthcare. 

EUDAMED collects comprehensive information on medical devices, from manufacturer 
specifications and safety data to reports, and makes it available to the public. 

Why is this important? Citizens, doctors, pharmacists and other professionals can use the 
platform to check which medical devices are authorised on the market, what their 
characteristics are and whether there is any relevant safety information. This makes it easier to 
make informed decisions and strengthen confidence in medical products. 

NOBAMED is setting a good example. We have already entered the required data for most of our 
products in EUDAMED. This means that important information is available not only to regulatory 
authorities but also to the public. Patients and healthcare professionals benefit from up-to-date, 
reliable and centrally accessible information that helps to make the use of medical devices 
safer.  

Via the official website https://ec.europa.eu/tools/eudamed, 

users can access contact information for manufacturers, products, risk classes, model names 
and many other attributes for each product. The relevant certificates from the notified bodies 
are also stored there, and vigilance reports are published. 

‘Transparency is the key to promoting safety, trust and patient information,’ says Dr Anja Danz, 
Vice Chairwoman of the Executive Board. ‘True to our motto KNOWLEDGE CONNECTS, we make 
our data available at an early stage and thus make an active contribution to the responsible use 
of medical devices.’ 

With this step, NOBAMED not only supports the legal obligation, but also society's demand for 
open and accessible health information, a real added value for everyone's health. 

Wetter (Ruhr), 2026-03-10 


